

Córdoba, 8 de julio de 2005

**LAS INTERVENCIONES DE FRACTURA DE CADERA
MEJORAN LA CALIDAD DE VIDA DE LOS ANCIANOS DEL
NORTE DE CÓRDOBA**

La fractura de cadera, representa un problema médico importante de la vejez, más que por su número por los riesgos que entrañan provocando un agravamiento de enfermedades previas y pueden conducir a la muerte en un porcentaje elevado, hasta en un 25% de las ocasiones. Ello supone también un problema social de gran magnitud por la incapacidad y dependencia que entraña. El envejecimiento de la población, en especial, en zonas rurales, como es el caso del norte de Córdoba, hace que sea un problema que afecta cada vez a más ciudadanos. El 80% de los pacientes con fractura de cadera intervenidas en el Hospital de Pozoblanco son mujeres mayores de 65 años y el objetivo final de dicha intervención es mejorar la calidad y la expectativa de vida de estas personas.

En 2004 han sido tratados 118 pacientes de fractura de cadera aplicando un sistema de atención implantado en el Area Sanitaria desde hace dos años que asegura una atención integral al paciente, permitiendo actuar de forma rápida y continuada, mejorando la coordinación entre los distintos profesionales del propio Hospital y de Atención Primaria, y, por tanto, garantizando una calidad asistencial que cubra las expectativas del paciente.

De esta forma, el 80% se ha operado antes de las 24 horas del ingreso y el tiempo de estancia total en el Hospital ha sido menor a cinco días.



Es importante resaltar que 50 de estas intervenciones se han realizado mediante cirugía mínimamente invasiva, una técnica innovadora y de la que el Servicio de Traumatología del Hospital ha sido pionero en incorporarla. Esta cirugía beneficia al paciente ya que para fijar la fractura precisa solo dos pequeñas incisiones y permite que el paciente pueda comenzar a caminar precozmente, lo que redunda en un menor número de complicaciones de la operación.

Esta incorporación está en la línea que tiene este Servicio de abordar los problemas quirúrgicos del aparato locomotor mediante cirugía poco agresiva. De tal modo, se han operado 739 pacientes de juanetes y otros problemas del pie durante el año 2004, lo que ha supuesto un total de 1060 intervenciones, de las cuales 422 han sido a personas de fuera del Área Sanitaria, acogiéndose a la libre elección de centro. Convirtiendo al hospital en un referente para este tipo de intervenciones en toda la provincia y en Andalucía.

